

## Una delegación de la Universidad de San Antonio de Texas visita la ULPGC para estrechar lazos académicos

Se celebró la conferencia 'Construyendo la Economía Regional a través de la Emprendeduría Tecnológica'



Conferencia Cory Hallam y William Flannery

Una delegación de San Antonio de Texas encabezada por el presidente de Amigos de las Islas Canarias, Alfonso Chiscano, visitó la Fundación Universitaria de Las Palmas y la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria, dentro de los actos que tenían programados durante una semana en las Islas.

Concretamente el Aula de Piedra de la Sede Institucional de la ULPGC acogió la conferencia 'Construyendo la Economía Regional a través de la Emprendeduría Tecnológica' que fue impartida William Flannery, gerente del Programa de Tecnología del Departamento de Gestión de Sistemas de Información y Tecnología, y Cory Hallam, director del Centro para la Innovación y Emprendeduría Tecnológica, ambos de la Uni-

versidad de San Antonio de Texas (UTSA).

Durante la conferencia los ponentes se refirieron "al desarrollo y la emprendeduría tecnológica, que son el gran motor para la economía norteamericana y el resto de las economías internacionales, incluso en los duros momentos que se viven en los mercados financieros".

Para ellos "las universidades forman un elemento significativo en el desarrollo de las economías regionales, gracias al valor de la tecnología que se aplica posteriormente a la comercialización". Resaltaron la importancia de "ayudar, educar e inspirar a estudiantes a llegar a ser grandes emprendedores tecnológicos".

Flannery se refirió a las Becas MOT para cursar el master en Ges-

ción Estratégica y Operativa de la Tecnología. Estas becas son patrocinadas por el Gobierno de Canarias y gestionadas por la Fundación Universitaria de Las Palmas y la Fundación Empresa Universidad de La Laguna.

Estas becas tienen como objetivo mejorar las competencias relacionadas con la gestión y dirección de proyectos y empresas de base tecnológica. La iniciativa también pretende facilitar la transferencia de conocimientos entre Canarias y Estados Unidos.

Un total de 18 universitarios canarios han cursado este master desde el año 2003. En el próximo mes de agosto, seis ingenieros canarios se gradúan en UTSA, después de un año de estudios.

## La FULP, socia del proyecto europeo TRANSCREA

Socios del proyecto TRANSCREA



La Fundación Universitaria de Las Palmas es socia del proyecto europeo TRANSCREA, una Red Transnacional de Fomento a la Creación de Empresas de Base Tecnológica en la Macaronesia para hacer frente al déficit en actividades, gasto y personal dedicado a la I+D y a la innovación empresarial en las tres regiones de la Macaronesia: Canarias, Azores y Madeira.

La iniciativa cuenta con 13 socios, 10 de ellos procedentes de Canarias: cinco de Tenerife, cuatro de Las Palmas de Gran Canaria y uno de Fuerteventura.

Las entidades que participan pertenecen a diferentes ámbitos como gobiernos insulares y regionales, Institutos de Investigación, Universidades, Fundaciones Universidad-Empresa, Parques Científicos y Tecnológicos y Cámaras de Comercio.

El presupuesto del proyecto TRANSCREA asciende a 904.825,00 € y está cofinanciado en más de un 85% por la Comisión Europea.

### Se trata de una Red Transnacional de Fomento a la Creación de Empresas de Base Tecnológica en la Macaronesia

La meta de TRANSCREA es mejorar la calidad, cobertura, profesionalidad y eficacia de los servicios de apoyo a la creación de empresas de base tecnológica y, a través de ello, aumentar la actividad emprendedora y facilitar la transferencia de resultados de investigación al mundo empresarial. Esta meta se quiere lograr mediante la puesta en marcha de una red y la oferta coor-

dinada y conjunta de capacidades, instrumentos de apoyo y actores.

Los objetivos específicos de TRANSCREA son el intercambio de expe-

riencia y la transferencia de conocimiento entre las regiones y los participantes, la identificación y difusión de buenas prácticas, el desarrollo y la puesta en marcha de una acción piloto conjunta, así como la elaboración y difusión de recomendaciones operativas y estratégicas y la constitución de una red para la creación de empresas de base tecnológica.

## La empresa Sylion gana el premio a la mejor iniciativa empresarial 2009 en el ámbito universitario

La empresa Sylion dedicada al desarrollo de software en plataforma MAC/iPhone ha sido la ganadora del premio a la Mejor Iniciativa Empresarial 2009 del Centro de Emprendedores Universitarios de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria y la Fundación Universitaria de Las Palmas (FULP), puesto en marcha gracias a la financiación del Gobierno de Canarias a través del Servicio Canario de Empleo.

Sylion ofrece un sistema informático/web que encauza hacia el televisor los contenidos de múltiples fuentes: televisión, radio, música, películas, fotos, etc. que se encuentren en emisión en directo, en la red local del usuario o en internet. Su promotor, Fernando García, expuso que "la misión de la empresa es establecer un nuevo estándar en la gestión y consumo de contenidos audiovisuales en el hogar para organizar y gestionar la información personal de los usuarios (fotos, videos, música, etc.) y canalizar los programas que las distintas cadenas de televisión emiten de forma tradicional y publican en Internet".

Para dar a conocer esta y otras ideas de negocio con mayor potencial surgidas a través del Programa Universitario de Apoyo a la Creación y Consolidación Empresarial se celebraron las 'V Jornadas de

presentación de proyectos innovadores' en las que los emprendedores, en ocho minutos, dieron a conocer sus proyectos ante un panel de expertos de La Caja de Canarias, La Caixa, Sodecan, Canary Ventures Partners, la ULPGC y la FULP.

### Ocho empresas del Programa Universitario de Apoyo a la Creación y Consolidación de Empresas presentaron sus proyectos ante un panel de expertos

El sector de las Tecnologías de la Información y la Comunicación (TIC), la consultoría en innovación y seguridad alimentaria, la organización de eventos, así como la gestión y la formación, son algunas de las actividades por las que han apostado los emprendedores universitarios a la hora de crear sus empresas.

Entre las empresas que se presentaron se encuentran, Celebra Canarias que se dedica a la organización de eventos; Gestinforma, a la gestión informatizada y formación para pymes; Phenomen, ofrece for-

mación y outdoor training; mientras que Euroasist.com es una empresa de consultoría social.

Asimismo, Progesa Consultores, se presenta como una consultoría en innovación; Ax3, es una empresa de formación y consultoría en Seguridad Alimentaria; la empresa Sylion, se dedica al desarrollo de software en plataforma MAC/iPhone; e Inspección Ambiental Canarias, S.L., un organismo de inspección de base tecnológica.

Una vez finalizada la presentación de las empresas, los expertos valoraron el proyecto más innovador. El consejero de Empleo, Industria y Comercio del Gobierno de Canarias, Jorge Rodríguez; el presidente de la Fundación Universitaria de Las Palmas, Manuel Campos, y el rector de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria, José Regidor, fueron los encargados de hacer entrega del premio a la 'MEJOR INICIATIVA EMPRESARIAL 2009' gestada en el Programa.

El presidente de la FULP destacó el esfuerzo de estos emprendedores "que aún en los tiempos de crisis económica que estamos atravesando han apostado por crear nuevas empresas para diversificar el tejido productivo de Canarias tan necesitado de nuevas ideas y de gente joven con talento, que se arriesguen para crear negocios".

Por su parte el rector de la ULPGC felicitó a los emprendedores por ser creativos e innovadores. "Creativos porque han tenido nuevas ideas e innovadores, porque a partir de estas ideas son capaces de transfor-



Emprendedores que presentaron sus empresas

mar el conocimiento en resultados económicos y abrirse camino por cuenta propia”, dijo Regidor.

Por su parte, el consejero se dirigió a los emprendedores afirmando que “ustedes son la esperanza de Canarias porque debemos introducir cambios no sólo en el modelo económico sino en los hábitos de consumo”. Asimismo, destacó que “el conocimiento y la innovación son fundamentales para convertir ideas en productividad”.

### Programa innovador

El Programa Universitario de Apoyo a la Creación y Consolidación Empresarial ofrece a los emprendedores atención personalizada de la mano de expertos y un programa de formación flexible adaptado a las necesidades de cada emprendedor. Tras seleccionar a los participantes se elabora un itinerario personalizado para cada uno de ellos, siendo ésta la característica distintiva e innovadora del Programa. Asimismo, las empresas cuentan con un servicio de consolidación empresarial y de internacionalización de empresas a raíz de un convenio firmado entre la Fundación Universitaria de Las Palmas y la Universidad de San Francisco.

### Resultados

El Programa Universitario se puso en funcionamiento en el año 2004 y desde entonces 327 universitarios se han beneficiado de este proyecto. En estas cuatro ediciones se han creado 31 empresas, de las cuales 27 se encuentran actualmente en funcionamiento, creando más de 50 puestos de trabajo. De estos datos se desprende que el índice de mortalidad ha sido sólo de un 10 por ciento. Por otra parte, a raíz de la puesta en marcha de este Programa se creó en 2005 la Asociación Canaria de Emprendedores Universitarios.

## 29 Mecenas financian los proyectos de 20 investigadores

La Fundación Universitaria de Las Palmas (FULP) conmemoró el 26 Aniversario del Programa Innova Canarias 2020 y el 27 aniversario de la Institución, en un acto que se celebró en Paraninfo de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria, en el que 20 investigadores recibieron las becas y ayudas a la investigación de mano de los 29 mecenas que participaron en esta edición.

Los mecenas invirtieron este año 175.000 euros, una cantidad superior a la de 2008 en el que destinaron 168.000 euros.

Los mecenas: empresas, instituciones y particulares, cada año hacen un gran esfuerzo por financiar las investigaciones de trabajos que tienen impacto en el desarrollo social y económico de las Islas en tres ejes prioritarios como el turismo; Canarias como plataforma tricontinental; y la innovación, competitividad y economía del conocimiento.

El acto estuvo presidido por el presidente de la Fundación Universitaria de Las Palmas, Manuel Campos, quien destacó "la importancia que han adquirido las relaciones universidad empresa y la necesidad de que todos los agentes del sistema trabajemos conjuntamente para que se produzca una adecuada difusión y una aplicación del conocimiento que se genera".

Por eso señaló que estamos en el camino para "lograr mejores resultados porque las universidades

están desempeñando un papel más activo en el proceso de innovación, los centros de investigación pública se están orientando hacia el mercado, y las empresas están aprovechando los resultados de la investigación pública como fuentes de innovación para crear productos y servicios cada vez más complejos".

### Se concedieron 20 becas y ayudas a la investigación por importe de 175.000 euros, una cantidad superior a la de 2008

Por su parte, el director general de la Fundación COTEC, Juan Mulet Meliá, afirmó que aunque en la última década el panorama español de la ciencia, la tecnología y la innovación ha mejorado considerablemente, el principal problema económico español es la competitividad.

Para Mulet, estas consecuencias tienen sus raíces en "deficiencias del sistema educativo, de nuestras instituciones científicas, y sobre todo de nuestra cultura empresarial, que la favorable evolución no ha sido capaz todavía de solucionar".

Otro de los problemas es el "pequeño tamaño de nuestras empresas que les dificulta tanto el acceso al conocimiento como a la financiación", aseguró. No obstante una de las soluciones que propuso Mulet es "mejorar con urgencia la capaci-

dad de nuestras instituciones científicas para transferir tecnología".

El rector accidental de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria, Luis Álvarez, aseguró que "la universidad debe ser promotora del cambio social porque en tiempo de crisis todo el mundo mira a la universidad". Asimismo, resaltó el "valor que han adquirido las empresas en el Espacio Europeo de Educación Superior y del trabajo que tienen que realizar las universidades para ser competitivas".

En nombre de los beneficiarios intervino el presidente de la Sociedad Científica El Museo Canario, Víctor Montelongo, y en nombre de los patrocinadores lo hizo el director de Recursos Humanos de Astilleros Canarios, Vicente Marrero.

Las empresas que, gracias a su patrocinio, hicieron posible este año la entrega de las becas son:

Aguas Minerales de Fargas, S.A.; Astilleros Canarios, S.A. (ASTICAN); Aceica Refinería, S.L. – GRUPO SOS; Clínica San Roque, S.A.; Compañía Cervecera de Canarias, S.A.; Editorial Prensa Canaria, S.A. (La Provincia/Diario De Las Palmas); El Corte Inglés; Eléctrica de Maspalomas, S.A. (ELMASA); Fundación Caja Rural de Canarias; Global, Salcai, Utinsa; Grupo Satocan S.A.; Harinera Canaria, S.A. (HARICANA); Hospital Policlínico La Paloma, S.A.; La Caixa; La Caja de Canarias; Grupo Sedicana, S.L.; Litografía González, S.L.; Medifonsa, S.A.; Nogal Metal, S.L.; Publicidad Atlantis, S.A.; Servatur, S.A.; Unelco-Endesa, S.A.; Vidrieras Canarias, S.A.



De izda a dcha: Víctor Montelongo, presidente del Museo Canario; Vicente Marrero, director de RRHH de Astilleros Canarios; Manuel Campos, presidente de la FULP; Juan Mulet, director general de Fundación COTEC, Luis Álvarez, rector accidental; Rafael Massieu, Secretario del Consejo Ejecutivo de la FULP

Entre las entidades e instituciones se encuentran el Ayuntamiento de Las Palmas de Gran Canaria; el Ayuntamiento de Santa Lucía; el Círculo de Empresarios de Gran Ca-

naria; los Clubes de Leones de Gran Canaria y el Ilustre Colegio de Abogados de Las Palmas; por último entre los particulares se encuentra la Familia Megías Martínez.

**26 años apoyando la investigación**

Desarrollar investigaciones en el seno de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria y trasladarlas

al tejido productivo de la mano de empresas, instituciones y particulares que apoyen estos estudios, es el objetivo del Programa Innova Canarias 2020 de la FULP que este año celebra su vigésimo sexta edición. Durante los 26 años de este Programa se han invertido 3,8 millones de euros en 977 becas y ayudas a la investigación.

Con este Programa lo que pretende la Fundación Universitaria es dar salida a investigaciones que se desarrollan en el seno de la universidad y atender de esta forma las necesidades de las empresas, cumpliendo así uno de los objetivos de la institución: potenciar el binomio universidad-empresa.



Juan Mulet, director general de Fundación COTEC durante su intervención



Beneficiarios del Programa Innova

## La FULP rinde homenaje al catedrático Roberto Moreno Díaz

Coincidiendo con el 27 aniversario de la manifestación en la que 200.000 personas pidieron una 'Universidad en Las Palmas ya'

La Fundación Universitaria de Las Palmas rindió un homenaje al catedrático Roberto Moreno, por su trayectoria profesional tanto en el seno de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria como en la Fundación Universitaria.

El presidente de la Fundación Universitaria de Las Palmas, Manuel Campos, acompañado por el rector de la Universidad de Las Palmas de

director gerente de la FULP, Eduardo Manrique de Lara.

Manuel Campos explicó que rendir un homenaje a Roberto Moreno el 7 de julio no es fruto del azar. "Celebramos este acto porque hace 27 años, en el año 1982, se celebró la manifestación que aglutinó a 200.000 personas que salieron a la calle reclamando una universidad en la provincia de Las Palmas bajo

Gran Canaria. "Fue entonces cuando el Cabildo de Gran Canaria se empeñó en que se instauraran los estudios de ingeniería y arquitectura en la Isla, este fue el germen", explicó. El catedrático agradeció la deferencia de la Fundación Universitaria y recordó que "las efemérides son excusas para celebrar cosas que queremos proyectar en el futuro".



De izq. a dcha.: Carlos Estévez, vicepresidente de la FULP; Manuel Campos, presidente de la FULP; Roberto Moreno, catedrático; su mujer Mayte Alonso; el rector de la ULPGC, José Regidor; y Eduardo Manrique de Lara, director gerente de la FULP.

Gran Canaria, José Regidor, hizo entrega a Roberto Moreno de una distinción por su labor docente e investigadora en la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria y como patrono fundador de la Fundación Universitaria de Las Palmas.

Además, en el acto estuvieron presentes la mujer de Roberto Moreno, Mayte Alonso, el vicepresidente de la Fundación Universitaria de Las Palmas, Carlos Estévez; y el

el lema Universidad en Las Palmas Ya", afirmó el presidente.

Durante el acto, Manuel Campos reconoció su papel en la creación de la ULPGC y afirmó que "deseamos y esperamos seguir contando con su presencia en el Patronato de la FULP y siempre tendrá las puertas abiertas de esta institución".

Por su parte, Roberto Moreno, recordó que fue en el año 1968 cuando obtuvo su cátedra y regresó a

El rector de la ULPGC se refirió a la labor docente de Moreno, explicando que "hay personas como él que necesitamos que continúen en contacto con los alumnos, porque son las que transmiten no sólo el contenido de las materias, sino la esencia y la experiencia".

## Más de 1000 personas se acreditan como Gestores de Innovación en Canarias

El presidente del Gobierno de Canarias, Paulino Rivero, inauguró el 'I Encuentro de Gestores de la Innovación en Canarias', donde más de 1000 personas que ha formado la Agencia Canaria de Investigación, Innovación y Sociedad de la Información (ACIISI), en coordinación con las dos fundaciones universitarias, recogieron las acreditaciones, tras haber concluido satisfactoriamente su formación como gestores y dinamizadores de la innovación.

El Gobierno canario ha articulado, a través de la ACIISI, el 'Programa de Formación de Gestores de la Innovación en Canarias', que tiene como objetivo formar a 7000 gestores de la innovación en cuatro años, hasta el 2011. Los objetivos del Programa se están alcanzando, ya que se han formado en la primera anualidad 3767 Gestores de la Innovación en toda Canarias.

El acto se celebró simultáneamente en distintos centros de todas las islas, y pudo ser seguido en directo por cerca de 700 internautas y, también, por videoconferencia entre los dos auditorios de Tenerife y Las Palmas de Gran Canaria, donde se concentró la gran parte de los participantes. Los gestores procedentes de Lanzarote y Fuerteventura recibieron también sus acreditaciones y pudieron seguir el evento a través de Internet.

En el Auditorio Alfredo Kraus, en Las Palmas de Gran Canaria, estuvieron presentes en el acto de apertura el consejero de Empleo, Industria y Comercio, Jorge Rodríguez; el

rector de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria, José Regidor; el presidente de la Fundación Universitaria de Las Palmas, Manuel Campos; el director de Innovación del Instituto Tecnológico de Canarias (ITC), Antonio López; y el Socio-Director de INIS Consulting, Gerardo Morales.

En el Auditorio de Tenerife, el presidente del Gobierno de Canarias estuvo acompañado por el rector de la Universidad de La Laguna, Eduardo Doménech; el director de la ACIISI, Juan Ruiz; el director gerente de la Fundación Empresa Universidad de La Laguna, Ricardo Trujillo; y el director general de la prestigiosa Fundación COTEC, Juan Mulet, quien ofreció una ponencia tras el acto inaugural.

Durante las jornadas se presentaron cuatro casos de éxito en el ámbito de la innovación empresarial, promovidos por el Gobierno de Canarias.

### Empleo de calidad

El Ejecutivo autónomo ha apostado por desarrollar en Canarias una potente economía basada en el conocimiento como estrategia de competitividad económica. Una economía que posibilite un crecimiento económico sostenible, sin incrementar la afección al territorio ni a los recursos naturales. Capaz de proporcionar empleo de calidad, todo ello en línea con los objetivos marcados para el conjunto de la Unión Europea en la revisión de la estrategia de Lisboa del año 2005,

y que cobran una especial relevancia en el caso de Canarias por su condición de Región Ultraperiférica.

Los 7000 Gestores de la Innovación se incorporarán como nueva savia en el tejido productivo canario, para apoyar la innovación en las empresas donde aplicarán sus conocimientos, contribuyendo de

### La FULP ha gestionado el Programa de Formación de Gestores de la Innovación de la ACIISI en la provincia de Las Palmas

forma decisiva al aumento de la cultura y de las buenas prácticas en innovación.

El Programa de Formación de Gestores sirve de estructura sobre la que se integran, por un lado, una formación inicial sobre gestión de la innovación, y por otra, dos itinerarios: el Taller de Dinamizadores de la Innovación, formación teórica y práctica de consultores de la innovación, y los Asesores TICs, un complemento formativo para titulados universitarios que los conviertan en asesores de tecnologías de la información, como proveedores de servicios del programa de bonos tecnológicos de la ACIISI.

Este Programa se lleva a cabo, a su vez, en colaboración con las dos Fundaciones Universitarias de Ca-

narias, y está cofinanciado por el Fondo Social Europeo en un 85%, en el marco del Programa Operativo de Canarias 2007-2013. Igualmente colaboran en el mismo otras entidades u organizaciones empresariales, tales como, el Servicio Canario de Empleo, la Fundación Radio ECCA, etc.

El citado programa se estructura en dos grandes grupos de beneficiarios, por una parte, del ámbito educativo: investigadores, profesorado, educadores, estudiantes uni-

versitarios, estudiantes de Formación Profesional; y por otra, del ámbito empresarial: empresarios, directivos e inversores, gestores y profesionales, gerentes, mandos intermedios, personal técnico de las empresas, emprendedores, agentes de desarrollo local. Asimismo, cuenta con cuatro niveles formativos: promotores, agentes, consultores y auditores de la innovación.

Para impartir esta formación se ha formado a un plantel de 100 personas: técnicos OTRIS, profesiona-

les de innovación, técnicos de asociaciones profesionales, agentes de desarrollo y empleo, profesores universitarios y de FP. Se ha contado, además, con la participación de profesionales de reconocido prestigio, técnicos de las fundaciones universitarias y profesores universitarios para la elaboración de los contenidos asociados al Programa de Gestores de la Innovación.

Más información:

[www.gestoresinnovacion.com](http://www.gestoresinnovacion.com)



La apertura del encuentro en Las Palmas de Gran Canaria contó con la presencia de Antonio López; José Regidor; Jorge Rodríguez; Manuel Campos y Gerardo Morales.

## La FULP destina parte de sus recursos a diferentes proyectos solidarios y culturales

La Fundación Universitaria de Las Palmas, en el ámbito de la Responsabilidad Social Corporativa llevó a cabo durante el año 2009 varios proyectos solidarios con la finalidad de mejorar la calidad de vida en diferentes países africanos, así como de mejorar las infraestructuras de importantes entidades del ámbito artístico cultural de Canarias.

### Cruz Roja

El proyecto realizado con Cruz Roja se basó en la entrega de 25.900 euros para rehabilitar dos escuelas en la Isla de Santo Tomé y Príncipe

Esta intervención contribuiría a ralentizar el éxodo hacia la zona urbana y a mejorar las condiciones de vida de los niños y las familias,

programas necesarios para el desarrollo de las comunidades en otros países a través de proyectos humanitarios y de cooperación.



De izq. a dcha.: Presidente Provincial de Cruz Roja, Juan Campos Pineda, el presidente de la Fundación Universitaria, Manuel Campos Gómez, y el Presidente Autonómico de Cruz Roja, Alejo Ramón Trujillo.

con el objetivo de mejorar la calidad de la enseñanza primaria en esta región en la que el 80% de su población vive en el medio rural con una escasa infraestructura escolar

Para ello el presidente de la FULP, Manuel Campos, y el presidente del Comité Autonómico de Cruz Roja Española en Canarias, Alejo Ramón Trujillo, firmaron un convenio de colaboración para la rehabilitación de las dos escuelas.

evitándoles largos desplazamientos andando hasta las escuelas más próximas. Asimismo, como en las escuelas se da a los niños comida, la rehabilitación de las instalaciones mejorará la calidad higiénico-sanitaria.

Esta acción es fruto del compromiso que adquirió el Patronato de la Fundación Universitaria de Las Palmas hace cuatro años con Cruz Roja Española para colaborar con

En 2006 la cantidad aportada se dedicó al 'Programa de Salud Comunitaria' que se ejecutó en Sierra Leona, mientras que en 2007 y 2008 el dinero fue destinado al desarrollo del proyecto 'Agua y salud en las escuelas en varias regiones de Guinea Bissau'.

## El propósito es mejorar la calidad de vida en los países africanos y apoyar las actividades de entidades artístico culturales canarias.

### Hospital Universitario de Cotonou (Benin)

También en 2009 la FULP colaboró con el Hospital Universitario de Cotonou a través de la Asociación Mensajeros por la Paz donando material y estrechando lazos académicos con la Universidad de Abomey Calavi de Cotonou.

En el ámbito de este proyecto, la Fundación Universitaria de Las Palmas, a través del Centro Universitario de Cooperación Internacional al Desarrollo (CUCID), donó 21.000 euros para la compra de material en el área materno infantil del Hospital Universitario de Cotonou que se materializó en la entrega de dos monitores fetales y dos monitores multiparamétricos.

Asimismo, cinco estudiantes de la ULPGC que cursan los últimos años de carrera realizaron prácticas en dicho Hospital.

Se trata del primer proyecto conjunto que emprende la ULPGC con

la Universidad de Abomey Calavi de Cotonou, cuyo principal objetivo es

se firmó un convenio entre las dos facultades de Ciencias de la Salud



Josefina Ramal, José Manuel Alfonso, Manuel Campos y Saray Jiménez durante la firma del convenio.

estrechar lazos universitarios y favorecer el aprendizaje entre los estudiantes de ambos países.

En este sentido, durante la visita a la Universidad de Abomey Calavi

para realizar intercambios de profesores y alumnos, así como investigaciones y búsqueda de financiación para mejorar las infraestructuras.

### Museo Canario y Escuela Luján Pérez

La FULP renovó un año más los convenios de colaboración que mantiene tanto con El Museo Canario como con la Escuela de Arte Luján Pérez.

En concreto, el presidente de la FULP, Manuel Campos, y el presidente de El Museo Canario, Víctor Montelongo, firmaron un convenio de colaboración para la dotación de una ayuda artístico cultural que ascendió a 6000 euros.

Por otro lado, Manuel Campos firmó un convenio con el presidente de la Escuela Luján Pérez, Cristóbal García del Rosario, destinado al mantenimiento de los talleres de arte, dibujo, pintura y serigrafía.



Cristóbal Garía del Rosario, presidente de la Escuela Luján Pérez y Manuel Campos Gómez.